

**GODTS** (*Hubert-Jean-Baptiste-Auguste*),  
Directeur des Finances honoraire (Hougaerde,  
21.9.1878 — Stockel, 10.3.1945).

Embarqué le 30 avril 1903 en qualité de commis de 1<sup>re</sup> classe, Godts à son arrivée à Boma est attaché à la direction de la Justice ; il rentre en congé le 16 avril 1906.

Son second séjour au Congo débute le 1<sup>er</sup> octobre 1906. Ses aptitudes le firent désigner pour le Service des finances où il entra en qualité de vérificateur des impôts de 2<sup>e</sup> cl. Il exerça ces fonctions à Boma, ensuite à Kinshasa. A partir du 22 mai 1908 il remplit les fonctions de contrôleur des impôts ; quelques jours plus tard il est promu à la 1<sup>re</sup> classe de son grade et le 8 octobre 1909 il accède au grade de contrôleur suppléant et est attaché à la Direction des finances. Il rentre en congé le 5 avril 1910.

Durant son troisième séjour (14 décembre 1910-31 janvier 1913) Godts accédera au grade de contrôleur des impôts ; il restera affecté au Bas-Congo. Cependant quatre mois avant sa rentrée en congé il aura à gérer le 4<sup>e</sup> bureau de la Direction des finances à Boma.

Le 13 août 1913, Godts reprend son service à Boma mais le 2 décembre il est mis à la disposition du gouverneur de la Province Orientale pour y exercer les fonctions de chef du service des finances, postes et télégraphes. Le 1<sup>er</sup> juillet 1915, il est nommé inspecteur provincial adjoint et il rentre en Europe le 8 juillet 1915.

Son cinquième séjour à la Colonie débute le 5 janvier 1917 et se passe à la Direction des finances à Boma. Après un bref congé pris en 1920 nous le retrouvons dès le 30 décembre à Boma où trois mois plus tard il assume interimmairement la direction du service. Le 1<sup>er</sup> janvier 1923 il est titularisé dans ces hautes fonctions. Le 19 mai suivant il rentre en congé pour raison de service et est placé en disponibilité jusqu'au 12 octobre 1924, date à laquelle il est mis fin à sa carrière.

Godts, fonctionnaire d'élite, ne pouvait plus pour des raisons d'ordre personnel, résider en Afrique ; il y avait perdu sa femme et avait un fils dont l'éducation requérait sa présence en Belgique. Mais il ne pouvait envisager l'inaction. En décembre 1923 il entre au Ministère des finances, en Belgique, comme temporaire, mais en avril 1925 il démissionne pour entrer au service de l'Unatra comme chef du bureau du personnel d'Afrique. Le 11 mars 1927 il est nommé chef du service du personnel, fonctions qu'il conserve à l'Otraco lorsque cet organisme reprend en 1936 les activités de l'Unatra.

En septembre 1943, atteint par la limite d'âge, il est pensionné.

Godts a consacré au Congo quarante années de son existence ; rien de spectaculaire ne retient l'attention dans la carrière de ce vétéran, elle est de celles, cependant, qui forment la trame solide sur laquelle se brodent les hauts faits de l'œuvre coloniale belge.

Godts avait été décoré des croix d'officier de l'ordre de Léopold, de l'Ordre royal du Lion, de l'Ordre de la Couronne, de l'Étoile de service en or, de la Médaille du Vétéran colonial.

15 avril 1956.  
A. Engels.